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B聚合力，建言献策扬优势

A
老科老科协协一一行走访调研到田头行走访调研到田头

服务大局献余热 助力发展谋新篇
——市老科技工作者协会工作纪实

近日，市老科技工作者协会迎
来一批客人，他们有的来自我市，有
的来自外地，虽然来自不同地方，但
他们拥有一个共同的名字——“助
企工作室受聘专家”。原来，当天，
市老科协邀请他们“回家”，倾听他
们的意见与建议，共谋助企新篇。

市老科协于 2018 年 6 月换届
之后，继承并发扬历届班子的优良
传统，秉持“围绕中心聚合力，服务
经济出实招”的理念，谋划长远、干
在当下，为“全面奔小康，永康新腾
飞”作出新的贡献。

市委、市政府提出“打造中国乃至世界先进制造

业基地”的目标，市老科协如何在实现这一目标中找

到自己的位置，有所作为呢？用市老科协会长朱有抗

的话说，就是要为产业的转型升级助力、为广大中小

企业提供实实在在的服务。

在此背景下，市老科协于 2018 年 11 月成立了

“助企工作室”，聘请了首批11位市内外专家，响亮地

提出了“企业有困难、我们不怕烦”的口号，深入企业

开展智能制造、项目投资、制度建设、技术攻关、业务

培训等咨询服务。一年多来，已帮助 20 多家企业解

决了 30 多项难题。鸿运集团总经办主任吕建球说，

2019年该公司启动了汽车半轴锻压与精加工生产线

数字化改造提升项目，在改造中碰到了许多棘手问

题，他们就抱着试试看的心态求助于“助企工作室”。

可没想到，工作室马上派专人前来对接，并组织专家

多次上门具体指导，使项目顺利实施。

“他们这种不计报酬、无私奉献的精神深深感染

了每一位员工，我们更有信心做大做强企业来回报社

会。”吕建球说。

其实，鸿运集团是“助企工作室”服务企业的一个

缩影，珠峰气筒公司、强广剑铝业、天鑫公司、凡帝罗

公司、求精公司等多家企业，也得到了实实在在的服

务与帮助，比如工作室为企业提供完善财务管理、计

划管理、ERP扩展应用、PMC资源有效管控等服务。

正如永压铜业董事长应志昂所说，助企工作室针对

企业不同的需要，为企业量身定制各种服务，真正践行了

“三服务”的宗旨，也为永康高质量发展贡献了一分力量。

目前，“助企工作室”已经成为市老科协服务企业

的一大品牌。但他们不仅仅局限于此，去年下半年与

上海巨商学院联手先后举办的两期企业财务经理人

培训班，也同样受到企业的欢迎。据悉，该培训班邀

请了税务师、律师、企业管理、风险控制等方面的专家

和学者，授课内容涉及《财务经理修炼》《民企资本运

作》等10多门课程，受训学员90余人。

多举措，服务企业出实招

建言献策，为当地党委政府提供智力支持，是老

科协的传统与优势。一直来，市老科协始终围绕市

委、市政府中心工作，从全局出发观察分析问题，深入

调查研究，撰写了一个又一个有温度、有深度、有厚度

的调研报告。

2018 年 6 月 29 日，市老科协换届后的第一次理

事会就把“两链”风险问题列入建言献策首个课题。

由会长亲自挂帅，组织专题调研组，冒着酷暑，日夜

兼程，花了 10 多天时间，完成了走访调研，及时写出

《关于化解“两链”风险、重塑信用永康的建议》，得

到市政府主要领导与分管领导的肯定。“两链”风险

再次引起决策层重视，推动了这一棘手问题的解

决。该调研文章荣获浙江省老科协“2018 年度优秀

建言献策奖”。

为了提升建言献策的水平，市老科协换届以后改

变以往各自为战、分组包干抓调研的方法，对于重点

课题抽调骨干力量，成立专题调研组加以重点突破，

从选题、调研到撰稿都“用心、真心、诚心”去做，使建

言献策有一个质的提升。仅仅去年，老科协共完成 6

个重点课题的调研，每篇调研文章都得到市政府主要

领导或分管领导的肯定。

规划中的永康历山省级森林公园位于我市南部

城郊，于 2016 年 9 月经省林业厅批准命名。距市中

心约 5 公里，总面积 8208 亩，涵盖永康市林场的杨

西坑、岗固岭和白云山三大林区，森林覆盖率高达

97.5%，是五金名城永康的一叶绿肺。如何加快森

林公园建设，为公众提供科普教育、休闲旅游、体验

养生等公益性服务，于去年 1 月列入了老科协重点

调研课题。

为此，老科协会同相关部门成立专题调研组对

我市森林资源进行全面调查。调研组成员先后十余

次进入历山林场实地勘察，于去年 4 月底向市政府

报送了《关于加快历山森林公园开发建设、促进康养

示范基地创建的建议》与 30 多页的《历山森林公园

项目建议书》。市政府主要领导很快就此作出回应，

分管领导还就此深入林场调研。据悉，新的一年，市

政府将计划启动历山森林公园建设。

农村饮用水达标提标工程列入了我市2019年十

大民生实事。市老科协紧扣这一课题，于去年 11 月

深入调研后发现，石柱镇俞溪头片共有 9 个村 1 万余

人口饮用水安全尚未得到有效保障，就向市政府及有

关部门及时提交了《关于尽快启动珠坑水库扩建工

程、早日让俞溪头区域上万村民喝上放心水的建

议》。建议中不仅详细剖析了目前存在的问题，还提

出了解决的途径，并提出了有针对性的后续工作建议

和意见。市政府主要领导予以肯定，市水务部门还以

公函形式，专门向老科协发送了《关于落实“启动珠坑

水库扩建工程建议”的回复》。

“建设一支想干事、会干事、能干成事”的团队，

是助力科技、服务大局的保证。为此，市老科协十

分重视团队的建设。

据悉，市老科协抓住换届契机，把在永康企业

中起标杆作用的重点科技型企业吸收到理事会班

子中来。值得一提的是，市老科协还采取“轮流执

政”的形式在理事单位每季召开一次理事会，既在

实地学习中取长补短，又在相互交流中增进感情。

同时，通过活动，也增强了团队的凝聚力。

市老科协秘书长林玲说，在队伍建设中，以不断

增加新鲜血液来夯实团队建设，把想做事又乐于奉

献的退休干部和老科技人员吸收进老科协组织，仅

去年就发展新会员17名，目前拥有会员93名。

切实加强思想与组织建设，是市老科协换届后

的一个明显变化。据悉，去年9月份，市老科协组织

理事会成员前往嘉兴南湖，进行了一次“红船面前

悟初心”的实地学习教育活动。在党旗下，大家重

温入党誓词，而后从不同角度谈心得、摆问题、提建

议，切实把“不忘初心、牢记使命”主题教育转化到

工作实处。去年底，市老科协还建立了党的工作小

组，切实加强党对老科协工作的领导。与此同时，

为适应政府机构改革，市老科协进行了以撤组设委

为主要内容的内部机构调整。目前，市老科协内设

的机构有“六委”：决策咨询、工业财贸、农业农村、

教育文化、卫生健康、资源与规划专委会。在撤组

设委的基础上，优化配置、明确职责，充分发挥各专

委会的作用，有效激发了组织活力。

为了打造一个“暖心”的家园，市老科协在办公

区域开辟了党建园地、科技走廊和图书室，并在历

山林场岗固岭分场设立了“永康市老科协活动中

心”，丰富了会员们的生活。

朱有抗坦言，面向未来，在创新思维指引下，遵

循“尽力而为、量力而行”的原则，在“全面奔小康，

永康新腾飞”的伟大工程中，市老科协将会一如既

往发挥余热、奉献力量。

老科协组织专家下乡义诊

助企室人员深入企业解决技术难题

□记者 童英晓
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